

Inserta con toda extension las sesiones de Cortes los documentos oficiales y las resoluciones de todos los acontecimientos importantes de España y el extranjero. Examina y juzga con imparcialidad á independencia todos los sucesos políticos y cuestiones administrativas y de intereses materiales. Publica un folletín instructivo ó recreativo, y artículos y revistas de ciencias, literatura y artes.

En Madrid: un mes, una peseta.
En provincias: tres meses, 5 pesetas; seis meses, 9; un año, 16.
Fuera de España: tres meses, 12 ptas.; un año, 40.
Venta: una mano de 25 ejemplares, 8 reales.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.
Se admiten anuncios y suscripciones en el Administracion de este periódico, calle de la Reina, núm. 15, principal.

La popularidad.

(DR. J. MÉRY).

En las artes la obra más perfecta debe ser aquella que todo el mundo conoce, la obra universal, la obra repetida por todas las bocas, retenida por todas las memorias, amada por las jóvenes y los jóvenes, por las mujeres, los niños y los ancianos.

¿Qué obras encontramos en esta categoría de popularidad universal?

El Adios de Héctor á Andrómaca, ó Priamo pidiendo el cuerpo de Héctor á los hijos de Tésis? No.

En otro tiempo, en las fiestas de Pan, estos dos cantos eran recitados por los rapsodistas; pero hoy los griegos de Othon los han olvidado. A excepcion de algunos eruditos, no sabios, ninguna persona conoce esos divinos cantos.

Nise y Euriale, los amores de Dido, las *Georgicas*, las *Bucólicas*, todo esto que el corazón, el espíritu, el sentimiento, la palabra han creado más bello, más noble, más suave, más conmovedor, más melódico, no puede entrar en esa categoría. En el colegio se aprende á olvidarlo. Los que obtienen primer premio en los concursos generales, no saben un solo verso despues de cinco años.

En la academia francesa, á excepcion de dos ó tres individuos, en verdad descamados, todos los demás no citarán un dístico virgiliano, ó si lo citan seguramente no lo habrán comprendido bien.

Moisés, David y Salomon, estos tres eternos padres de la gran poesia bíblica, ocupan un primer lugar en la memoria de los hombres? ¿Qué gentes conocen de corazón algunos pasajes traducidos de estos tres sublimes poetas?

En su época Lafontaine preguntaba á todo el mundo si habia leído *Baruch*, y todo el mundo le contestaba: No. Esta ignorancia ha progresado despues.

Prometeo, la *Orestia*, *Antígona*, *Alceste*; estas cuatro prodigiosas creaciones griegas, que resumen todos los grandes sentimientos del alma humana, de la eterna humanidad, cruzan los pueblos como el espíritu? No me atrevo á pronunciar mi opinion. ¿Hay alguno más atrevido que yo?

En la poesia moderna, muchos contemporáneos saben de corazón dos cuentos de versos de Victor Hugo y de Lamartine; mas esos dos grandes poetas son populares en el verdadero sentido de la palabra?

Doce millones de franceses por lo ménos, orgullosos todos de sus derechos civiles, no citarán dos versos de *Voces interiores*, de *Hojas de otoño*, de las *Armonías* ó de las *Meditaciones*.

En el dominio de la música, á excepcion de los alumnos del Conservatorio y de algunos cientos de músicos, ninguna persona cantará cuatro compases de la *Sinfonía heroica*, de la *Sinfonía en re menor* ó de la *Pastoral*. Ninguna persona recordará diez notas de la *Adelaida*.

Sin la gloriosa resurreccion del *Moisés* de Rossini, honor eterno del inteligente director de la ópera, toda nuestra generacion ignoraría esa maravilla bíblica enuelta en 1828 en las catacumbas de la calle Lepelletier por los enterradores del contrapunto.

¿*Zampa*, de Hérold, es bien conocida? ¿Habéis oido cantar muchas veces: *Tó, en quien la gracia seductora, etc.*, ó *¿Por qué llorarl* estas dos expansiones de amorosa melancolía y de sentimiento apasionado? Las calles están vírgenes de todas las melodías de Hérold.

Gracias á Duprez, una pequeña parte de la Guardia nacional, conoce un poco *Guillermo Tell*. Veinte parisienses conocen la *Garza ladra*, el *Sitio de Corinto* y *Semiramis*.

¿Y bien! una hermosa mañana, hace ya muchísimo tiempo, dos siglos lo ménos, un caballero desconocido se levanta y dice:

Que claro de luna,
mi amigo Pierrot,
préstame tu pluma,
y escribiré yo.
Mi luz está muerta,
mi luz se apagó,
ábreme la puerta,
por amor de Dios.

La mujer de este señor, oye y dice: «No tienes ni pizca de sentido comun. Haces rimar *luna con pluma*; pides que te abran una puerta para que te presten una pluma, para escribir tú, por amor de Dios. Amigo mio, ¿tienes necesidad de tantas cosas? Guárdate bien de cantar eso en público, ó te creerán loco; otros hay en el manicomio que tienen el sentido más avisado.»

El señor desconocido no escucha á su mujer, canta en público esta estupidez; esta cancion hace fortuna; todo el mundo repite á coro, es una epidemia de entusiasmo. Se la traduce á todos los idiomas; los padres y las madres la enseñan á sus hijos en la cuna, esa cancion atraviesa los siglos, y el Ante-Cristo la cantará en el cuarto menguante de la luna del juicio final.

Otro individuo animado por este éxito universal se mete á improvisar esta cosa incalificable:

«Mambrú se fué á la guerra,
mirondon, mirondon, mirondeja, etc.»

Su mujer cree que el músico poeta ha perdido el juicio, y los vecinos acuden; el caballero les canta *Mambrú*: se cree un milagro, se corona al autor, se canta *Mirondon*, se hacen copias, las madres mecen á sus hijos al compás de esta melodía encantadora... *Mi amigo Pierrot* tiene una hermana.

La memoria del universo se abre y recoge cuidadosamente estas dos joyas. Las dos pasaron al Antecristo.

Un tercer prójimo desconocido canta al levantarse de la cama:

El buen rey Dagoberto, etc.

¡Oh! ante este golpe, una tercer mujer sensible se postra de rodillas ante el autor y le suplica que olvide esas coplas que le parecen la obra más sobresaliente de la estupidez humana. De nada se hace cargo el amor propio del autor: él conoce su público.

Ya tiene tres canciones eternas el repertorio del Ante-Cristo.

¡Vamos, poetas y músicos de génio, autores de las más grandes creaciones, jamás alcanzareis la cincuenta millonésima parte del éxito de *mi amigo Pierrot*, [de *Mambrú* y del *rey Dagoberto*]; Tomaos la pena de ser Homero, Eschylo, Virgilio, Sófocles ó Rossini, despues de esto!

Tribunales extranjeros

Una sentencia.

Conclusion.

Considerando que no puede sostenerse para excluir la responsabilidad señalada en el art. 183, de no constituir la traslacion fúnebre de los restos del Pontífice una funcion ó ceremonia religiosa. El acompañamiento de los difuntos á la última morada, es una honra á los finados que se observa en todos los pueblos, y es uno de los ritos más sagrados del culto católico. El cumplimiento de este deber por parte de los fieles constituye necesariamente el ejercicio del culto, que la ley ampara, y que á nadie es lícito impedir, sin causar ofensa á la libre manifestacion del sentimiento religioso, y turbar la paz de los ciudadanos. Y este deber tiene sin duda en el culto católico el carácter de una funcion religiosa, cuando interviene el sacerdote en el acompañamiento fúnebre.

Ahora bien, ¿cómo se podría desconocer el carácter de una funcion religiosa á la traslacion de los restos del Pontífice en la noche del 13, cuando despues de las solemnes funciones en San Pedro, fué acompañado el carro fúnebre con emblemas del culto por canónigos de aquella basilica y por dignatarios de la Iglesia en hábitos sacerdotales, como resulta de las pruebas?

Considerando que no está mejor fundada la tesis de la provocacion, de la legitima defensa del sentimiento nacional, aducida por los acusados á fin de librarse de toda su responsabilidad penal. Prescindiendo de que en los culpables contra el orden público, en el que se comprenden las ofensas á la religion, no se puede jurídicamente hablar de estas excusas, admitidas por el Código en los culpables de

derramamiento de sangre, cuando concurren aquellos hechos.

Del conjunto de las pruebas de la acusacion y tambien de la defensa, resulta que el cortejo fúnebre salió de la plaza de San Pedro ordenado en perfecta tranquilidad, y en la plaza Rusticucci un grupo de jóvenes, mezclándose en el cortejo, entonó un canto incompatible con los salmos y preces religiosas, que turbó el ánimo de los asistentes, y dió origen á los siguientes desórdenes. Se vió á los del cortejo alzar las antorchas en actitud amenazadora despues de aquel primer disturbio, y entonces tambien éstos dieron gritos inconvenientes y subversivos, y empeñaron una lucha de palabra y de obra, y en Magnanapoli se arrojó una antorcha á los señores Turco y Vassallo, dirigiéndoles estas palabras: «Señores de la prensa liberal, oigan ustedes á estos corrompidos», queriendo aludir, como declaró el Sr. Turco, á los que en la cola del cortejo habian dicho esta palabra.

En vano, pues, se recurre á la provocacion, ya porque el primer movimiento al desorden procedió de personas extrañas á la funcion, ya porque la forma de la pretendida contestacion á la sospechada demostracion politica de parte de los clericales es una ofensa á la sagrada funcion, la cual, por muy fastuosa que la creyeren los del opuesto partido, y compuestas de muchísimas gentes, ninguna de las del cortejo habia hecho nada que desdijese de las reglas de una ceremonia piadosa.

Considerando, no obstante, que produjo excitacion á los demostrantes el manifiesto impreso en que se invitaba al pueblo en masa á la fúnebre ceremonia, y aquel aparato de fúnebres acompañantes con cirios y antorchas, mientras que la traslacion de los restos del Pontífice debia hacerse en forma enteramente privada, como se habia convenido con la autoridad politica.

Constituyen estas circunstancias la fuerza moral subversiva de la responsabilidad y sirven para conceder las atenuantes á los acusados, los cuales ademias por su poca edad no pudieron evaluar toda la gravedad de su accion, trasportando el sentimiento patriótico en actos ofensivos á la funcion religiosa y fúnebre.

Habiendo impuesto el tribunal á los mayores de edad la pena de tres meses de cárcel y la multa de 250 libras á cada uno, queda disminuida por las circunstancias atenuantes en un grado, esto es, á un mes de cárcel y 100 libras de multa.

Debiéndose eliminar del mismo modo por las circunstancias atenuantes en otro grado la pena impuesta á Antonini, Maceroni y Bazzi, menores de veintin años y mayores de diez y ocho, queda reducido para ellos tres el tiempo de cárcel á seis dias y la multa á 51 libras.

Con arreglo al citado art. 183, á la pena correccional es accesoria la de reprobacion, en los términos del art. 47 del Código penal.

Considerando que en cuanto á la culpabilidad de resistencia con golpes á los agentes de la autoridad pública en el ejercicio de sus funciones, imputada á Vitorio Bazzi, no demuestran suficientemente las pruebas aducidas que Bazzi, en el acto de levantar su baston, haya podido conocer la cualidad de dichos agentes, por hallarse contuso de un golpe de antorcha que recibió en el tumulto, y los agentes sin ningun distintivo.

Considerando que los condenados están obligados *in solidum* á satisfacer las costas del juicio.

Vistos los artículos 183, 182, 47, 91, 72, 56 y 648 del Código penal, y los 367, 419, 393 y 568 del Código de Enjuiciamiento criminal.

Declara culpables con circunstancias atenuantes:

- 1.º A Aquiles Corcos, mayor de edad.
- 2.º A José Coccinari, mayor de edad.
- 3.º A Romero Antonini, de diez y ocho años.
- 4.º A Mariano Maceroni, de diez y nueve años.
- 5.º A Vitorio Bazzi, de veinte años,

de haber turbado por vias de hecho y con tumulto la ceremonia religiosa del acompañamiento de los restos del difunto Pontífice Pio IX desde la basilica de San Pedro á la de San Lorenzo, extramuros, en la noche del 12 al 13 del corriente.

Condena á los susodichos Aquiles Corcos y José Coccinari á un mes de cárcel y 100 libras de multa cada uno, y á Romeo Antonini, Mariano Maceroni y Vitorio Bazzi á seis dias de cárcel y 51 libras de multa cada uno, comprendiendo en dichas penas la cárcel respectivamente sufrida.

Condena además á los supra-dichos Corcos, Coccinari, Antonini, Bazzi y Maceroni, á la reprobacion que sufrirán con arreglo á los términos de la ley.

Declara no probada la culpabilidad de Pio Scatizzi en el citado delito, y la de Vitorio Bazzi en lo que se refiere á inferir golpes á los agentes de la fuerza pública en el ejercicio de sus funciones y á causa de ellas.

Por lo tanto, les absuelve de esa imputacion, y ordena que Bazzi sea puesto en libertad, si no se halla detenido por otra causa.

Condena á Antonini, Maceroni, Bazzi, Corcos y Coccinari solamente á las costas del proceso entero.

Así se decidió y publicó en Roma en la audiencia del veintiocho de Julio de mil ochocientos ochenta y uno, por el tribunal citado, compuesto de los ilustrísimos señores el conde de Pedro Collenza, presidente; el comendador Crencio Scaldaferrri; el caballero Ignacio Vasta, y el comendador Luis Gaeta, consejeros.

Firmado:—Collenza, Scaldaferrri, Vasta; Gaeta; D. Perolo, vicecanciller.

Una Procesion singular.

En Inglaterra se conservan aún ciertas costumbres extravagantes, y algunas fiestas por demás originales.

Entre estas últimas merecen especial mencion la presentacion del *Fitch of bacon*, ó sea la distribucion del premio de virtud á los casados, cuya fiesta se celebra todos los años en Dunnow, condado de Essex, así como la procesion de lady Godiva, que data del siglo undécimo.

En la antigua ciudad de Coventry, capital del condado de Warwick, es en donde se celebra la fiesta de lady Godiva. Más de veinte mil personas acudieron con tal motivo á dicha poblacion últimamente. La procesion púsose en marcha al mediodía. Componíase de heraldos, guardias con trajes de la Edad Media, San Jorge, un templario seguido de los estandartes de los Oldfellows y de Warwick, un numeroso cortejo de gentes á pié y á caballo luciendo trajes históricos, y por fin, lady Godiva tal como la describe la leyenda.

Es lady Godiva la heroína de un acto de abnegacion, único en la historia de Inglaterra. Su marido Leoffric, gobernador de Coventry en tiempo de Eduardo el Confesor, impuso una fuerte multa á sus gobernados, y su mujer consiguió con sus ruegos que aquella les fuese condonada; pero Leoffric puso por condicion á su mujer que habia de ir desnuda y á caballo del uno al otro extremo de Coventry. Lady Godiva aceptó, y prohibiendo á los habitantes de la poblacion que se presentasen en el trayecto que debia recorrer, montó á caballo sin más velo que su larga cabellera.

Un solo individuo infringió el mandato: era éste un panadero, que en el momento en que pasaba lady Godiva frente á su casa, entreabrió la ventana dirigiendo á la calle una mirada indiscreta. El culpable fué ahorcado al día siguiente.

Para perpetrar el recuerdo de este suceso se instituyó la procesion á que nos referimos, y en la que se lleva en triunfo y engalanada de flores á lady Godiva por las calles de Coventry, haciéndola pasar por delante de la casa del panadero, cuya cabeza está simulada en la ventana desde la cual se atrevió á mirar á la mujer del gobernador.

Tal es esta procesion original que aún se celebra en el Reino-Unido.

Barbarie.

Los habitantes de Stackstead, pueblo á cuatro leguas de Manchester, no se moverán cuando oigan referir nuestras corridas de toros. Hé aquí el espectáculo que con gran satisfaccion y aplauso contemplaron hace pocos dias.

Un titiritero llamado el *hombregato* daba

una representacion al aire libre. Su habilidad consistia en correr á cuatro piés tras de grandes ratas y hacer con ellas lo que suelen hacer los gatos.

En medio de la funcion salta dentro del círculo un enorme bull dog, y al verle, exclama el titiritero: Apuesto á que sin valerme de mis manos lo mato á dentelladas.

¡Bravo! gritan los espectadores, y al punto comienzan las apuestas. Atan las manos al *hombregato* y, puesto de rodillas, espera la acometida del perro, que el público cuidó de excitar á pedradas.

Empeñose un combate horrible en que llevaba la peor parte el titiritero, pues el bull dog habia hecho presa en su garganta y no soltaba. La sangre corria y las mujeres gritaban: ¡basta! ¡basta! pero los que habian apostado vociferaban que siguiera aquella escena de circo romano hasta el final. El hombre se dirigió arrastrándose hacia el perro y le mordió en la nariz. Furioso el animal y embriagado por la sangre, le muerde en los brazos, y por último, viéndole casi exánime en el suelo comienza á desgarrarle el pecho. Los espectadores callaban esperando el resultado de sus apuestas.

Moriundo, con los ojos fuera de las órbitas, lanza un grito desgarrador, pero viendo la impasibilidad del público, reúne sus últimas fuerzas y replegándose en sí mismo muerde en el cuello al terrible animal y consigue partirle la arteria carótida. El perro cayó muerto en la arena entre los aplausos frenéticos del público.

Se cree que el titiritero no sobrevivirá á sus heridas.

Espectáculos

Entre las primeras obras que se representarán en la Alhambra, figura *La cruz de la Masía*, original de D. Federico Soler y D. Manuel Lasarte, traducida del catalán al castellano.

La empresa se propone comenzar sus tareas el 26 del corriente con una obra de repertorio. El primer estreno tendrá lugar con el drama en tres actos y en prosa, *Abnegacion*.

El teatro Martin parece que abrirá sus puertas al público del jueves al viernes próximo, con la obra del Sr. Santero, *Angel*.

Una de las reformas pedidas por la comision de espectáculos del Ayuntamiento al empresario del teatro Español es el restablecimiento de la orquesta.

El empresario del teatro Español ha manifestado á sus amigos que no siendo suya la culpa de la demora que viene sufriendo el asunto pendiente con el Ayuntamiento acerca del cuadro de compañía que ha presentado, se va á ver en la imposibilidad de abrir el teatro, sin perjuicio de reclamar por los daños que se le irrogan.

Funciones para hoy

ESLAVA.—8 1/2.—A sangre y fuego.—Jugar con el fuego.—Tres piés para un banco.—Música clásica.

LARA.—8 1/2.—Turno 2.º par.—Galeotto.—El café de la libertad.—El inspector del distrito.

LICEO DE CAPELLANES.—A las ocho y media.—Cortarse la coleta.—Juicio final.—Venganza vizcaína.—El amor y el almuerzo.

CIRCO DE PRICE.—9.—(El hombre mujer y triple, y el Hércules de 17 años). El campeón Austin, tirador de carbina. El casamiento de Aladino ó el robo de la princesa Bul-Bul, segunda parte de la Lámpara maravillosa desempeñada por 250 niños.

Cultos

SANTO DEL DIA 15.—San Nicolás, mártir.

CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de religiosas de San Pascual, donde continúa la novena de Nuestra Señora de la Zarza, á las diez habrá misa mayor y por la tarde á las cinco en los ejercicios será orador D. Santiago Pastor Just, terminando con la novena, letanía, salve y reserva.

VISITA DE LA CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora del Tránsito en el Carmen Calzado, ó en San Millán, ó la de la Asuncion en San Justo.

El deslinde.

Gran marejada han levantado en el campo democrático las últimas declaraciones del Sr. Montero Ríos.

Parece que la democracia, formando contraste con los que aspiran a representar sus ideales, se asfixia en la atmósfera de la libertad.

Durante la dominación conservadora, asomaba de vez en cuando su cabeza la hidra de las diferencias y divisiones; pero estando sumamente cohibida la libertad de reunión y la de la prensa, el temor y las dificultades de expresarse claramente, ocultaban la debilidad y el encono de las luchas políticas y personales que, como levadura corruptora, fermentaban en la masa de los partidos avanzados.

El partido conservador hizo de las aspiraciones democráticas una esfinge terrorífica, y el miedo que trataba de llevar a los ánimos le servía admirablemente para sus fines. Aún después de su caída, las supuestas benevolencias con la democracia, eran su arma favorita de oposición. Veían el horizonte cargado de nubes, próxima a estallar la tormenta, sembrado el campo de peligros y el porvenir de catástrofes. Parecía que la libertad que se concedía a todos los partidos era la trompeta que anunciaba el juicio final.

Hoy ya no puede subsistir el engaño. Los procedimientos de libertad han hecho visibles llagas cuidadosamente ocultas, y los apasionados o los recelosos habrán podido convenirse de que dentro de la esfera que consiente el respeto a las instituciones y a las leyes fundamentales del país, no hay mejor conducta que la que se inspira en un criterio liberal, la que hace que los partidos pongan al descubierto sus verdaderas fuerzas, sin que las sombras abulten los objetos, ni el misterio preste ficticiamente valor y cohesión a lo que se encuentra débil y descubierto.

Ya piden los periódicos democráticos el deslinde y aclaración de todas las actitudes políticas; ya afirman que todo esfuerzo es poco para alcanzar de los hombres que deben su pensamiento al país, la declaración explícita de los ideales a que piensan ajustar su conducta; ya se les escapa un grito de amargura, diciendo que no se deben tolerar las complacencias con el éxito, según soplen los vientos de la mudable fortuna.

Y en efecto, el deslinde no puede hacerse esperar. Es imposible que subsista en un campo político un número tan inacabable de grupos, como los que se cobijan, rompiéndolo en girones, bajo el manto de la democracia.

Es imposible que los hombres de buena voluntad, que seriamente observan la marcha de los acontecimientos, se resignen un día y otro a esterilizar sus fuerzas en esas luchas personales, en esas infecundas y nebulosas teorías, en esas constantes agresiones, donde el encono ocupa el lugar de la razón, y las cuestiones de nombre, de forma y de mezquinos detalles usurpan el puesto que corresponde a la idea.

Es imposible que nadie sepa donde están los ideales de la democracia, ni la unidad de su credo, ni la vitalidad de sus principios, entre el posibilismo del Sr. Castelar, el oportunismo incidente de los unionistas, el terco formalismo del Sr. Ruiz Zorrilla, y el federalismo con ó sin pacto, por el que no se dejan hueso sano los señores Figueras y Pi y Margall.

Para nosotros es indudable que se verificará el deslinde, aun cuando nadie lo pidiera ni lo quisiese, pues los hombres que defienden los ideales de

libertad y progreso, hermanados con la justicia y el orden, ni pueden ni deben resignarse a la anulación, porque ciertos grupos ó partidos se hayan empeñado en suicidarse.

Carta de Portugal.

Sr. Director de la GACETA UNIVERSAL. Lisboa 10 de Setiembre de 1881.

Muy señor mío: Mañana tendrán lugar las elecciones de desempate en los distritos que resultaron indecisos por esa circunstancia. El partido progresista, como dije a V. en mi anterior, se abstiene de tomar parte y deja el campo libre a los contendientes, que son republicanos y conservadores, convencido de que el triunfo, suceda lo que quiera, será de los últimos, pues que a ello están dispuestos, y al efecto se están haciendo inconcebibles trabajos de zapa y preparativos de prestidigitación y magia.

El partido progresista sigue en su puesto resuelto a no ceder nada de su historia y de sus principios. Recuerda la prudencia con que el ilustre jefe del Gobierno español, Sr. Sagasta, se condujo en situaciones análogas; ha aprendido en la constancia de tan distinguido hombre público a esperar, y espera. Estoy seguro de ello: con tanto más motivo cuanto que sabe que lejos de haber perdido ni un ápice de las simpatías que el rey le manifestó siempre, esas simpatías acrecentan y es fácil que se manifiesten en breve.

Si, como se asegura, Inglaterra cierra sus áreas a las exigencias de Portugal, cada vez mayores, porque la pésima administración conservadora viene empeorando y agravando la situación económica, la situación del Gobierno es difícil: mejor dicho, es insostenible; y si además de la negativa a prestar de que se viene hablando con insistencia, y cuya noticia no he visto desmentida, existe la reclamación con urgencia de lo se debe, entonces la gravedad sube de punto, y yo no sé cómo han de salir del atolladero los que en él se han metido.

La verdad es que el ministro de Hacienda, á pretexto de baños, dejó el San Benito; que ni aun con el carácter de interinidad había entre los compañeros quien se hiciera cargo de esa cartera, y que á fuerza de fuerza se consiguió que el de Justicia, Sr. Barcos, que á todose acomoda que con todos ha servido, la aceptase á condición de que había de ser por poco tiempo.

Está siendo motivo de elogio en los círculos diplomáticos el tacto con que el ministro de Estado español, viene dirigiendo el asunto de Argelia; y es general la creencia de que al fin ha de llegarse á un acuerdo que evite un rompimiento, cuyas consecuencias habrían de ser funestas siempre y hoy más puesto que entre Francia y España se están negociando contratos y tratados comerciales, que á ambas naciones son precisos, y cuya paralización proporcionaría inmensos perjuicios.

En algunos círculos liberales de Portugal se cree que la mano conservadora anda en el ojo; y que con la capa de patriotismo preparan al Gobierno las dificultades que habrían de nacer sin dada alguna del rompimiento de relaciones. En esos círculos se sostiene que el Gabinete Sagasta, antes de tomar una resolución definitiva consultará el asunto en todas sus fases, desentrañará lo que haya y obrará en consecuencia.

Algunos entienden que en el conflicto á que han dado lugar los sucesos de Argelia, hay dos cuestiones: la del honor y la de los intereses. Los que esto piensan entienden que salvada la primera, que es la preferente, la segunda carece de importancia, y es fácil arreglarla si hay, como debe suponerse, buena voluntad por parte de unos y de otros.

Lo que si puedo asegurar á V. es que el asunto de que me ocupo es hoy objeto preferente de todas las conversaciones.

Soy de V. afectísimo,
El Corresponsal.

Hechos y dichos

Un informe de *La Integridad*, tan exacto como todos los suyos:

«Parece que en las altas regiones del Gobierno se ha pensado en ver el modo de impedir que los periódicos se ocupen en determinado sentido del conflicto pendiente entre España y Francia, y sobre todo que se publiquen noticias contrarias al estado satisfactorio de las negociaciones pen-

dientes; pero también resulta que se ha tropezado con el inconveniente de no hallar medio hábil, dentro de las prescripciones legales vigentes, de conseguir el resultado que se apetece.»

Corre parejas con lo que acabamos de copiar, la siguiente estupenda noticia que, como comprenderán nuestros lectores, pertenece á la misma fábrica:

«En la Presidencia reinan vientos contrarios á la vida ministerial del señor marqués de la Vega de Armijo, cuya gestión diplomática no parece al Sr. Sagasta todo lo comedido y prudente que fuera de desear. Así es, que empieza á correr en los círculos políticos como muy acreditada la noticia de que nuestro primer secretario de Estado será la víctima que España ofrezca en holocausto ante el altar de la concordia á la vez que cese en Francia en el desempeño en la cartera de Negocios extranjeros Mr. Barthelemy Saint-Hilaire.»

Al periódico del Sr. Cánovas se le ha ocurrido soltar estos dos petardos, cuando las negociaciones diplomáticas se han encauzado de nuevo por las vías regulares, esperándose que ya no se demorará una solución pronta y satisfactoria.

¡Qué oportunidad de informes y qué penetración!

Dice *El Voto Nacional*: «Venimos organizándonos meses hace, con buena ó mala fortuna.»

Hay demócratas que afirman es con mala.

Dice *El Cronista* que si sus amigos estuviesen en el poder no hubieran llegado las negociaciones con Francia al estado en que actualmente se encuentran.

Se encargaría de arreglarlas el señor Romero Robledo, y nos habíamos salvado.

Leemos en *El Estandarte*: «El patriotismo para los fusionistas consiste en no perturbarles la digestión ni las diversiones.»

Consecuencias de juzgar á los demás por sí mismo. Los conservadores, cuando están en el poder, entienden por patriotismo lo que *El Estandarte* dice refiriéndose á los liberales dinásticos, y cuando están en la oposición, llaman patriotismo á todo aquello que pueda perturbar la marcha del Gobierno y que pueda dar por resultado su vuelta al presupuesto.

Dice *El Manifiesto*: «De todos modos, apenas se puede calcular á bulto, no ya matemáticamente, las fuerzas con que cuenta el Gobierno en las Cortes.»

El Gobierno cuenta con las fuerzas que el país haya tenido á bien darle. Las fuerzas de los amigos del colega son tan escasas, que si no es difícil equivocarse al contarlas, en cambio es muy fácil perderlas de vista. ¡Son tan pequeñas!

De *El Cronista*: «¿Qué quieren probar la *Gaceta Universal* y *La Iberia* al decir que nuestros amigos no asistían á la oficina? ¿Que asisten los suyos? Demasiado saben que no es así. Si en alguna dependencia ha podido haber abusos ántes ó ahora, desde luego lo condenamos; pero no se trataba de eso. Se trataba de demostrar que no estamos en lo cierto al decir que en alguna dependencia dejaron los conservadores 111 empleados, y eran muchos, y hoy existen 169, que son bastantes más.»

Pero de esto no dicen nada los diarios fusionistas. En cambio consignaremos que existen otras oficinas, y decimos plural, donde el personal se ha reducido. Cualquiera diría que los conservadores estaban aún empleados. Aunque son capaces de estarlo, siendo conservadores. Es una de las habilidades de ellos.

La Epoca dice que la prensa conservadora se ha puesto al lado del Gobierno en las cuestiones que se están ventilando con Francia. Otros periódicos conservadores justifican sus ataques al Gobierno con motivo de las negociaciones.

Esto demuestra la unidad de miras políticas que tienen los conservadores.

Nosotros podemos decir que *La Epoca* está equivocada.

Al señor Cánovas del Castillo obsequiaron anteayer sus amigos con un espléndido banquete.

Reunirse unos cuantos conservadores y no comer... ¡imposible!

Hace ya bastantes días que *La Discusión* viene dedicando su primer artículo á los demócratas. Con reflexiones filosóficas, con recuerdos históricos, consejos y amonestaciones, trata de inducirlos á formar un todo homogéneo y compacto donde predominen el orden y la unidad.

Pero nada, sus compañeros hacen como que no le entienden, y siga el movimiento.

No se canse V., caro colega, no hay peor sordo...

De *El Estandarte*:

«Faltan pocos días para reunirse las Cortes, el ilustre jefe del partido liberal-conservador, es diputado, y en el Parlamento expondrá su actitud con toda la elocuencia y claridad que él sabe hacerlo. Esto es un programa completo y autorizado.»

Después añade: «Es natural que el jefe de la oposición conservadora aproveche la primera ocasión parlamentaria para hacerse eco de la reprobación general del país.»

Ahora bien; sabemos, como sabe todo el mundo, que la reprobación general del país la han recibido los conservadores en el hecho de salir derrotados de las urnas; de suerte que es inútil que el Sr. Cánovas se esfuerce en probar una cosa tan sabida.

Dice *La Fé*: «Si la Union Católica quiere ser política tiene que defender por necesidad y so pena de contradicción casi sacrilega la política carlista de arriba abajo.»

Nosotros tendríamos por sacrilegio mezclar la causa de Dios con la causa de los hombres.

Oficial

La *Gaceta* de hoy publica la siguiente disposición:

Guerra.—Real orden dando de baja definitiva en el ejército al teniente del arma de caballería D. Senen Ulbiña y Sanchez.

Exterior.

ALEMANIA.—Aunque se considera probable una nueva entrevista del czar con el emperador de Austria, después de la que aquel tuvo con el de Alemania, no se confirma oficialmente esta noticia. Se cree, sin embargo, que el soberano de Austria aceptará los acuerdos tomados por los dos emperadores en Dantzig.

El *Journal des Debats*, no cree como el corresponsal del *Times* que la inspiración de la entrevista de Dantzig haya partido del príncipe de Bismark, ni tampoco de los consejeros del emperador de Rusia, la atribuye al joven czar.

FRANCIA.—Las noticias de Argel, no son lisonjeras para los franceses, por más que se procure desvirtuarlas. Parece que en los alrededores de Gaves, se entabló un vivo combate, y que el destacamento francés tuvo que retroceder no sin ocasionar considerables bajas á los árabes. El modo con que se da la noticia hace creer en una derrota para los franceses.

INGLATERRA.—Los periódicos conservadores no cesan de ocuparse del triunfo obtenido por sus candidatos en tres distritos.

Con intención fácil de comprender, se ocupan diariamente de aquellos hechos tratando de deducir de ellos, que el país está cansado de la política de Mr. Gladstone y sobre todo de las teorías económicas de la escuela de Manchester.

SUIZA.—Se cree que el día 23 de Octubre, tendrá lugar definitivamente en Berna el congreso general de socialistas.

EGIPTO.—Telegramas de Londres, dicen que Inglaterra se manifiesta preocupada por la cuestión del Egipto á consecuencia de la sublevación de las tropas, de que ya tienen noticias nuestros lectores.

Segun aquellos despachos, el *Times* en su edición Je ayer tarde dice que para resolver la situación actual el mejor medio sería utilizar la autoridad del sultan de Turquía sobre el Egipto.

Al efecto, se procuraría que el sultan quedase encargado de restablecer el orden y de obrar como obró cuando la destitución del anterior khedive, Ismail.

La acción del sultan estaría, no obstante, limitada á las circunstancias.

El *Times* propone además que, por medio de la Paerta, se obligue al Egipto á reducir y reorganizar el ejército indisciplinado, que se ha hecho dueño de la situación.

Dicho ejército debería quedar limitado al contingente estrictamente necesario para guarnecer el territorio meridional del Egipto, ocupando los demás puntos fuerzas otomanas.

Telegramas

París, 13. El periódico el *Tiempo*, en su edición de esta tarde, dice que tan pronto como el gobierno inglés tuvo noticia de la insurrección de Egipto, se apresuró á ponerla en conocimiento del ministro de Relaciones exteriores de Francia, Sr. Barthelemy Saint-Hilaire, manifestándole que Inglaterra deseaba proceder de acuerdo con Francia, acuerdo manifestado ya por la oposición formal y comun á la intervención por Turquía.

El objeto del viaje del Sr. Malet á Constantinopla, es preparar el tratado de comercio turco-egipcio.

Londres, 13. La fiebre amarilla aumenta en el Senegal, habiendo causado hasta ahora 363 víctimas.

El Cairo, 13. Los notables indígenas censuran vivamente la conducta seguida por los coroneles de los regimientos que se pronunciaron.

Esta tarde, á las cuatro, varios oficiales se han presentado en el palacio del khedive.

No se sabe fijamente el objeto de su visita; pero se asegura que se proponían someterse por completo á la voluntad del rey.

París, 14. El día 19 del corriente se reanudarán las negociaciones por la celebración de un tratado de comercio entre Francia é Inglaterra.

El Cairo, 14. Por fin ha quedado resuelta la crisis ministerial.

Los jefes y oficiales de los regimientos que se sublevaron han firmado un acta sometiendo por completo á las decisiones del khedive.

Los notables han garantizado el cumplimiento de dicha sumisión. El ministerio ha quedado constituido así:

Cherif-bajá, presidente del Consejo.
Haidar, Hacienda.
Mahmoud Baroudi, Guerra.
Maroushy, Obras públicas.

Al mismo tiempo que se han publicado los decretos, el *Diario Oficial* inserta una nota diciendo que Cherif-bajá, accediendo á los deseos del khedive, de los notables y de los representantes extranjeros, después de haberse asegurado de la completa sumisión del ejército, cuya dirección ha sido confiada á su patriotismo, aceptó la misión de formar Gabinete.

Noticias

Anoche, á las nueve, se reunieron los ministros de la Corona bajo la presidencia del Sr. Sagasta para ocuparse de los asuntos que habíamos anunciado.

Los consejeros responsables consagraron la primera parte del Consejo al examen de la cuestión argelina, en vista de los pormenores comunicados por el primer secretario de la embajada de España en París, que con este objeto llegó ayer á Madrid.

El marqués de la Vega de Armijo expuso nuevamente la situación en que se encontraban las negociaciones al recibirse las últimas noticias del ministro de Negocios de Francia, que no permitían apreciar de una manera clara cuál era la resolución definitiva de aquel gabinete respecto de este importante asunto, y que con nuevas y concretas declaraciones han motivado el viaje del Sr. Arellano.

Las fórmulas, digámoslo así, traídas por el primer secretario de nuestra embajada, son tan aceptables, que la cuestión diplo-

mática pendiente con motivo de los sucesos de Saida, puede considerarse terminada.

El gobierno francés ofrece el debido resarcimiento de los perjuicios irrogados á súbditos españoles por las tribus capitaneadas por Bon-Amemá; pero nosotros tendremos que esperar para recibir la cantidad en que se estimen aquellos á que las Cámaras francesas la voten, que será lo más pronto á fines de Octubre ó primeros de Noviembre.

Aceptada la proposición, sólo falta ahora ultimar ciertos detalles para que la cuestión de Saida pase á la historia.

La segunda parte del consejo tuvo carácter político y económico. Se examinó el proyecto de creación de un tribunal de Cuentas en Cuba, trabajo hecho con gran esmero por el Sr. Leon y Castillo, y que ha merecido la aprobación de sus compañeros.

Se trató nuevamente de la combinación de gobernadores, quedando ultimada, excepción hecha de los de Cádiz, Granada y Málaga, si bien es seguro el nombramiento para las dos primeras de los Sres. Camuño y Helguero, sin determinar á qué punto, dejándolo á elección de los mismos.

En principio se acordó la candidatura de la mesa del Congreso, quedando indicados para las tres vicepresidencias los Sres. Gonzalez de la Vega, García Gomez y Guyon.

El presidente del Consejo dió lectura al mensaje de la Corona. En vista del satisfactorio giro de nuestras cuestiones con Francia, el párrafo referente á nuestra política internacional será más expresivo.

El consejo terminó á la una y media de la madrugada, determinando los consejeros responsables volver á reunirse mañana para aprobar definitivamente las candidaturas para las mesas y comisiones de los cuerpos colegisladores que han de proponerse á los amigos del Gobierno.

El discurso de la Corona está ya redactado. Es obra exclusivamente del Sr. Sagasta.

Es un trabajo muy notable, no sólo bajo el punto de vista literario, sino por el espíritu liberal que lo informa, contrastando con esta clase de documentos por su sencillez y claridad.

Este documento tiende á justificar el cambio político realizado el 8 de Febrero.

El párrafo relativo á Hacienda parece que llamará la atención por el número de radicales reformas que el Gobierno se propone presentar á las Cortes, así administrativas como las que afectan al crédito.

Mañana llegará probablemente á Madrid el Sr. Romero Robledo, y el domingo el Sr. Cánovas.

Ayer se cometió un crimen en la calle de Hortaleza esquina á la de Gravina.

Das jóvenes naturales de Galicia, criados de una bollería y taberna situada en la Constanilla de la Veterinaria, habían tenido la noche anterior una cuestión con

motivo de haber jugado á los naipes dos cuartillos de vino.

Los citados criados se llamaban Ramon Gonzalez Arias y Vicente Hernandez; á este último que había perdido el vino, le reclamó su compañero el importe de los dos citados cuartillos, escusándose con evasivas su contrincante para no pagárselo. Ayer salieron juntos los dos criados y al llegar á la calle de Hortaleza, el Hernandez se despidió de su compañero no sin manifestarle ántes Ramon Gonzalez la deuda que con él tenía. Este último siguió la calle de Hortaleza y al llegar á la esquina de la de Gravina se sentó en la acera como tenía por costumbre. No haría diez minutos que estaba sentado, cuando recibió una tremenda puñalada por la espalda, que le interesó la region lumbar derecha, así como el riñon del mismo lado. El agresor que era su compañero, apeló á la fuga, mientras que el herido por su propio pié fué hasta la esquina de la calle de Pelayo, donde cayó al suelo con pocas esperanzas de vida, siendo conducido enseguida á la casa de socorro del distrito de Buenavista.

Mientras tanto, el inspector de policía urbana, Sr. Bautista Garcia, que casualmente vió conducir en una silla al herido, oyó pronunciar el nombre del agresor y dónde vivía, personándose al momento en su casa, lo encontró en aquel instante que salía con un lío de ropa bajo el brazo. En el acto le intimó la rendición y la entrega del puñal que había escondido en la faja, conduciéndole inmediatamente á la Casa de socorro, donde estaba el herido, para tomarle declaración el juez del distrito del Hospicio, que allí se constituyó al poco rato.

En este intermedio, al desgraciado Ramon ya le habían administrado los últimos Sacramentos; pero aún tuvo vida suficiente para conocer á su contrario, cuando se lo preguntaron. Interrogado por el señor juez, el agresor declaró estar convicto y confeso de haber cometido el delito.

A las tres y media próximamente de la tarde espiró el Ramon de una fuerte hemorragia interna, siendo trasladado su cadáver á las cinco y media al depósito del cementerio del Sur para hacerle la autopsia.

Contrasta la estatura del matador con la del muerto; el primero parece un muchacho de doce años de edad, cuando tiene más de veintitres; el muerto pasa de la estatura regular del hombre, teniendo casi la misma edad que su contrario.

El robo de sellos en Murcia es parecido, en sus circunstancias, al realizado hace pocos años en el almacén de efectos timbrados de Oviedo.

S. A. R. la princesa de Asturias ha permanecido en Comillas durante el viaje de S. M. M. á la plaza de Santoña.

Han sido firmados por S. M. los siguientes decretos:

Trasladando al abogado fiscal del Tribunal Supremo D. Eduardo Augusto de Besson, á la plaza de fiscal de la audiencia de Albacete.

Nombrando presidente de Sala de la audiencia de Granada, al fiscal de la de Albacete D. José de Cáceres Molini.

Trasladando á D. Cosme Churrua, presidente de sala de la audiencia de Granada, á igual cargo de la de Valladolid.

Nombrando magistrado de la audiencia de Palma á D. José Miara Fernandez, abogado fiscal de la de Valencia.

Jubilando á su instancia al magistrado de la audiencia de Palma D. Cristóbal Navarro.

Nombrando presidente de sala de la audiencia de Barcelona al magistrado de la misma D. Julian de la Canterana.

Jubilando al inspector general de segunda clase de ingenieros de caminos don Joaquin Tellez de Sotomayor.

Autorizando al ayuntamiento de Santander para contratar un empréstito con destino á las obras de ensanche de aquella ciudad y su zona de Maliaño.

La paz está produciendo en Cuba gran aumento de riqueza y gran porvenir para la industria. Se levantan ingenios centrales para la explotación del azúcar; el cambio del oro ha descendido, las irregularidades disminuyen y en todas partes se revelan síntomas de mejora y de confianza.

El propósito de Francia de intervenir en Marruecos, á pretexto de castigar á los insurgentes argelinos, es objeto de amplia controversia, así en la prensa francesa como en la española. Los franceses meditarán seguramente sus proyectos, porque pudieran en la práctica ofrecer complicaciones diplomáticas.

Hasta ahora no pasan de una manifestación periodística, extraña á la política del gobierno.

El derecho que hoy satisfacen los vinos españoles, italianos y portugueses en Francia, es de tres francos 50 céntimos. Los comisarios españoles pidieron la rebaja á dos francos por hectólitro.

Los sellos sustituidos del almacén de efectos estancados en Murcia, ascienden hasta ahora á 677,000 y son de comunicaciones, ó sea de á real. Sin duda los ladrones, temerosos de ser descubiertos, no quisieron llevarse el papel sellado porque tiene numeración correlativa.

El ex diputado D. Cruz Ochoa ha dirigido una carta al *Bell-Bat*, en la que declara que la política nocedalina, por lo menos relativamente á las elecciones de diputados á Cortes que acaban de verificarse, es poco conforme con la moral católica.

Ayer en el paso nivel de la estación del Mediodía, una locomotora destruyó un carro que iba cargado de patatas.

El carretero y las mulas salvaronse milagrosamente.

Se preparan en Palacio las habitaciones para el rey de Portugal, que en su próximo viaje á España se detendrá algunos días en Madrid.

Dice un colega que probablemente en todo lo que resta de año no se elevará á plenario la causa incoada contra los disparadores de petardos, por el grave inconveniente que origina el gran número de individuos comprendidos en ella.

Segunda edición

Como en días anteriores, pocas noticias de importancia podemos comunicar á nuestros lectores.

Novedad de carácter político, no hay ninguna, y hechos que merezcan los honores de la publicidad tampoco abundan ni medio abundan.

Lo más saliente de hoy es lo que sigue:

Segun telegrama oficial de Comillas, á las ocho de esta mañana salió el rey de aquella villa para visitar los Picos de Europa, y esta tarde ha ido á Suances en la goleta *Concordia* S. M. la reina, regresando al anocheecer.

El resto de la familia real continúa sin novedad en su importante salud.

Mañana á las dos de la tarde se verificará con gran solemnidad la apertura de los tribunales en el salón presidencial del supremo.

El ministro de Gracia y Justicia señor Alonso Martinez ha terminado esta tarde la corrección del discurso que hará en dicho acto, y que se desea conocer, porque dadas sus ilustración y competencia jurídica, deben estudiarse sus afirmaciones, sobre los importantes asuntos que en él se desenvuelven y que ya hemos anunciado.

Podr ámos adelant r algunas noticias acerca de los puntos principales del discurso, pero no queremos privar á nuestros lectores de las ventajas que ofrece el leerlo íntegro para apreciar sus bellezas literarias y enseñanzas jurídicas.

El director de la guardia civil está girando una visita de inspección á todos los tercios de su mando.

Esta mañana ha terminado la revista en Vitoria, y mañana la pasará en Búrgos.

Si los informes que tenemos son ciertos, el cuadro de compañía presentado por el Sr. Ducazal para el teatro Español, será aprobado por la comisión de espectáculos del ayuntamiento, á pesar de las dificultades que se han presentado, pues no es posible otra solución si se ha de abrir dicho teatro.

Esta tarde hemos oído que para evitar en lo que sea factible que los periódicos fantaseen las noticias referentes á los consejos de ministros, y tengan más exactitud al mismo tiempo que las molestias que á los consejeros ocasiona el enjambre de diligentes periodistas que invade los salones y escaleras de la Presidencia, se comisionará á un oficial de la secretaria la redacción de un extracto de los acuerdos que merezcan hacerse públicos, siempre que haya consejo. Hay ministro que se ve perseguido hasta su casa, además de haber sido acosado en la Presidencia.

Las dificultades que se oponen á que se llegue á una inteligencia con Francia para un nuevo tratado de comercio, con la rapidez que fuera de desear, no se relacionan para nada con las negociaciones sobre los asuntos de Saida.

Dichas dificultades son puramente naturales, son aquellas que tienen por origen el deseo de las dos comisiones de sacar el mejor partido posible en la discusión para los países cuyos intereses representan.

El partido conservador tiene en suspenso todos sus acuerdos y todos sus planes de campaña oposicionista, segun se ha dicho hoy hasta que regrese el señor Cánovas, que vendrá el día 2) del actual.

Es posible que el proyecto de restablecimiento del Tribunal de Cuentas de Cuba, tenga que modificarse, con arreglo á indicaciones del Sr. Camacho, pues para la realización de aquel habrá necesidad de suprimir la sección de Ultramar que existe en el Tribunal de Cuentas del Reino, y esta reforma está supedita á otras muy importantes, que medita el ministro de Hacienda tales como el suprimir la ineficaz inmovilidad de los empleadas y modificar la legislación general de dicho alto cuerpo.

Otras interesantes reformas no las indicamos por falta de espacio.

Del extranjero hé aquí lo más notable: Un despacho de San Petersburgo, participa que en el Iran se han sentido violentos temblores de tierra.

Las desgracias materiales son de consideración.

Las últimas noticias de Túnez, dicen que la insurrección continúa en el mismo estado.

En la capital reinaba gran consternación con motivo de la falta de aguas.

La prensa inglesa se felicita de la solución que ha tenido la crisis de Egipto.

Algunos periódicos dudan de que la tranquilidad dure mucho tiempo.

Solo en un caso extremo debería apelarse á la intervención armada de Turquía.

Por ahora parece conjurado este peligro.

El día 10 se verificó la función inaugural de la presente temporada en el teatro de la Risa, que ha sufrido grandes transformaciones en el decorado y adornos.

Se estrenó un apóspito lírico titulado *Artistas para la Risa*, letra de D. José Mazo, y música del Sr. Muñoz Lucena, que agradó al público y ha de dar entradas al coliseo.

Bolsa.

DEL DIA 14 DE SETIEMBRE. COTIZACIÓN OFICIAL.

Table with financial data including 'Ultimo precio' and various market values like 'Renta perpétua al 3 por 100 interior'.

IMPRENTA DE LA GACETA UNIVERSAL. Calle de la Reina, núm. 8, bajo

LAS DOS FAVORITAS POR EMMANUEL GONZALES TRADUCCION DE CARMEN G. DEL CAMPO

Continuación. Willian Felton, el conde de Angus y Juan de Grailly, que desempeñó un importante papel en las guerras de aquella época. Cuando Burdett llegó ante la puerta del monasterio acompañado de los dos animales, los arqueros le gritaron: 'No pases adelante!'

tro señor para tomar parte en la caza, son los únicos que hoy pueden atravesar el patio del monasterio. El breton se puso lívido. 'No creía, sir Stephen, que me haríais arrojar de aquí como un mendigo impuro, aunque haya forzado la consigna.'

el momento en que el mariscal iba á tomar la palabra, y os ruego digais al príncipe que sus nobles lores han querido impedir á su vasallo Tom Burdett llegar hasta él; después de una ausencia de algunos meses; añadio; que si su voluntad es que sea puesto fuera de este recinto, no opondré la menor resistencia; pero que le suplico al menos acepte este lebré de pura raza, que es demasiado bueno para pertenecer á un capitán aventurero.

las manos como si le reconociese por su dueño. En cuanto á la joven y bella dama que sentada en un sillón se entretenía en jugar con el halcón, era la esposa de Eduardo, piadosa y casta princesa que compartía su existencia entre Dios, su esposo y sus hijos.

Decídmelo, ¿cuántos hombres de armas tenéis á vuestras órdenes? Tom Burdett á esta pregunta, exclamó: con voz entrecortada. '¡Oh! Señor, —dijo mi compañía no existe: ha sido destruida por una infame traición, encontrándome sin dinero y sin soldados, yo, que podía hacer algunos meses rivalizar en poder y fortuna—con el primer baronet de vuestros estados.'

(Continuará).

Encargada de recibir nuestros nuncios
Agencia Escamez, Preciados, 35, Madrid

ANUNCIOS

Encargada de recibir nuestros nuncios
Agencia Escamez, Preciados, 35, Madrid

CARLOS PRAST

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

En este bien acreditado establecimiento hallará el público un completo y variado surtido en vinos de Jerez, Málaga, Burdeos, Oporto, Madera y Champagne en todas sus diferentes denominaciones y clases conocidas.

Entre los más renombrados licores extranjeros, ofrezco á mi numerosa clientela el verdadero marrasquino de Girolamo, Luxardo de Zara, el Cumin de Riga, el Chartreuse legitimo de la abadia de la Gran Chartreuse, El Curazao y Aniseta de Foquin, Ponche al ron, Cacao á la vainilla, Aniseta de Burdeos, Oldtom Kirs Wasser, Ajenjo suizo, Ginebra, Ron Jamaica, Whiskey, Cognac, fine Champagne, Bitter y Vermut de Torino, etc.

Latas de pescados en conserva de las mejores fábricas del país y del extranjero, trufas del Perigord, Foie-gras Brandeburgo, carnes inglesas, Pickles, mostazas y salsas preparadas.

Aceites superiores clarificados, de Valencia, Marsella y Niza, mantecas finas de Flandes. Copenhague y Prevalé, quesos de bola, nata, Chester, Roquefort, Gruyere y Parmesano, frutas de la Habana, galletas inglesas, té, café y azúcares de las clases más selectas, salchichones de Vich, Lyon, Génova y Bologne.

Estenue en correspondencia directa con las más acreditadas casas de los puntos productores, puedo garantizar la legitimidad y pureza de todos los artículos que se expenden en mi establecimiento.

LAS COLONIAS ARENAL 8

ANTONIO UGUINA MESA

LITÓGRAFO
REINA, 8, BAJO

En este nuevo establecimiento se hace toda clase de trabajos:

Cromos de todas clases, facturas, mem- Tarjetas, esquelas de defuncion, de bres, circulares, estados de todas cla- es, letras de cambio, recibos talonarios, filletes de rifas, tranvías y espectácu- los.

PRECIOS ECONÓMICOS
REINA, 8, BAJO

CHOCOLATES

DE
MATÍAS LOPEZ Y LOPEZ

MEDALLA DE ORO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878

MADRID—ESCORIAL

Se vende en los establecimientos más importantes de España, y á fin de que no lo confundan con otros, exigir la verdadera marca y nombre.

OBRAS EN VENTA

LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO, por Alfredo de Musset. Precio: SEIS REALES.

NOVELAS Y CUENTOS: Pedro y Camila.—Margot.—Historia de un mirlo blanco.—Crislles.—El secreto de Javotte.—La mosca.—Mimi Pinson, por Alfredo de Musset. Precio: UNA PESETA.

Estas preciosas novelas, de cuyo mérito indudable es garantía segura el reputado nombre de su autor, están puestas á la venta en las principales librerías y en la Administracion de la GACETA UNIVERSAL.

¡VIVITOS Y COLEANDO!

AGUA DE BARCELONA
PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ
PROVEEDORA DE LA REAL CASA

Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar y rejuvenecer el cutis, es excusado encarecer sus inmejorables cualidades, por ser, como queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docena. Todas las botellas irán rotuladas y selladas con las iniciales J. M.

Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernardo, 42, droguería; Atocha, 18, guantería; idem 87, droguería; Leon, 88, droguería; Montero, 86, comercio de sedas; Cava Baja, 40, droguería; Fuencarral, 1, comercio de sedas; Toledo, 109, comercio; Real del Barquillo, 17, droguería; Maldonadas, 9, droguería; Hortaleza, 16, droguería; Desengaño, 11, comercio de sedas; Jacometrezo, 4, droguería; Montero, 21, tienda; plaza de Santo Domingo, 1, comercio de sedas; Toledo, 52 y 90, droguerías; Isabel la Católica, 28, droguería; Pez 24, y Fuencarral, 29, perfumería de Villalon.

Depósito central, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés, donde se sirven pedidos á provincias.

LA VENECIANA

Admirable preparacion sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.º Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.º Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.º No ser necesario antes lavar ó desengrasar el cabello y no dañar lo más mínimo la piel.

Puntos de venta en provincias; Albalace, calle de Salamanca, 5; A mería, comercio de D Juan Pecino; Burgos, peluquería y perfumería de D. Santiago Conde, Espolon, 44; Badajoz, D. Jerónimo Rodríguez, calle de San Juan; Bilbao, comercio de doña Ramona Jauregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, señores Roig hermanos; Ferrol, Real, 127, guantería; Granada, calle de San Sebastian, 7; Murcia, Principe Alfonso, 31; La Dalia Azul, id., 16; Bazar Veneciano; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Pamplona, Calceteros, 1; Santander, Blanca 10, guantería; Sevilla, Serpes, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Bajada de San Francisco, 3 y 4; Valencia, calle de San Vicente, 22; Tafalla, calle de la Compañía, 13; Ciudad-Real, comercio de D. Francisco Caba; Berja, D. Cristóbal Lopez Enciso; San Sebastian, San Jerónimo, 14; Cadiz, Baluarte y San Francisco, 3; Zaragoza, Coso, 33, farmacia; Alicante, Mayor, 18; Oviedo, calle del Sol, 1; Toledo, droguería y perfumería de D. Domingo Frutos.

Los pedidos al pormayor, depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

Precios, 12, 24 y 36 rs. frasco en toda España. Grandes descuentos al pormayor.

COLEGIO DE PONTES.—BARCO 2.

Seccion especial de primera enseñanza para ingresar en la segunda de Setiembre.

SE VENDEN

veinte libros que contienen una coleccion de Reales órdenes publicadas por el Ministerio de la Guerra desde el año 1842 al 1880.

Paseo de San Vicente, 12, principal izquierda.

LO PRIMERO EN UNA CASA ES LA economía. Con el ya ventajosamente conocido salvatubos se evita que se rompan los tubos, obteniendo una gran economía pues es grande el consumo que de este artículo se hace.

A 2 rs. el salvatubos.

Atocha, 27, local nuevo de Los Tiroleses.

BUEN LUSTRE, MEJOR COLOR Y Blandado perfeccionado con la azulina, un real hoja.

Con este preparado se obtienen todas estas ventajas que se indican. Pruébese. Los Tiroleses, Atocha, 27, local nuevo

SE CEDEN HABITACIONES CON lujo y comodidades.

Lobo, 15, principal.

LA NINEZ

REVISTA DE EDUCACION Y RECREO

Se publica los dias 5, 15 y 25 de todos los meses, lujosamente impresa y con bonitos grabados.

PRECIO DE SUSCRICION: Madrid: 40 rs. al año, 22 semestre y 12 trimestre.

Provincias: 50 al año, 28 semestre y 16 trimestre.

Administracion: Meson de Paredes, 17, principal, Madrid.

OBJETOS MIL Y CAPRICHOSOS SE acaban de recibir en los Tiroleses, propios para hacer regalos; precios como todo lo de esta casa, económicos.

Atocha, 27.—Los Tiroleses Local nuevo

RECOMENDAMOS

el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre á impedir toda clase de dolencias.

Idem Princesa largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero.

Estos corsés han obtenido el premio en la Exposicion universal de Paris.

Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

MÁQUINAS PORTATILES PARA HACER toda clase de helados sin nieve, desde dos duros á treinta. Despacho: Fuencarral, 37. Depósito donde se hacen experiencias de 7 á 9 y de 4 á 5: Cid, 5, bajo.

CUBIERTOS DE METAL BLANCO GARANTIZADOS: pudiéndose limar si se desea á la vista del comprador. Precios fijos y económicos, á 12, 14 y 24 rs. Los hay de metal inglés que no se vuelven dorados, á 4 y 6 rs.

Los Tiroleses.—Atocha, 27 frente al ministerio de Fomento

PRIMERA Y ÚNICA LINBA AGRICULTADA DE

VAPORES ESPAÑOLES

OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA

Informes: D. M. A. Amusatégui, en Cádiz.—Sres. Olano, Larrinaga y C., Merced, 18, Barcelona.

Madrid, Lope de Vega, 23 y 25.

ACADEMIA PARA CARRERAS CIVILES Y MILITARES

San Bernardo, 41, Madrid.

GRATIS

Se cura en el acto el dolor de muelas á los pobres con el agua de Santo Domingo. Depósito central: Tetuan, 11, bajo.

LIQUIDACION

RELOJERÍA, CALLE DE ALCALA, NÚM. 5

Avisamos á nuestros parroquianos que liquidamos las existencias en géneros de nuestro acreditado establecimiento, fundado hace 25 años. Los precios, sumamente módicos, responden al objeto que nos proponemos: el de realizar, atendiendo á la vez á la confianza que se merece aquel que quiera favorecerlos. La variedad de las alhojas que exponemos á la venta, no permitiendo hacer una descripción exacta que justifique su verdadero valor, nos limitaremos á designar las que más se prestan á dar á conocer la baratura y buena fe, como base de nuestra liquidacion.

Para señoras: sabonetas, oro guilloché, 380 rs. Con esmalte, 500 rs. Idem, oro, esmalte y pedrerías, 600 rs.

Idem, oro, Remontoirs, guilloché, 500 rs. Idem, oro, Remontoirs, con esmalte, 600 rs.

Idem, oro, Remontoirs, esmalte y pedrerías, 860 rs. Juego reloj y cadena de oro, 800 rs.

Para caballero: sabonetas, oro guilloché, 600 rs. Remontoirs sabonetas, oro guilloché y grabados, 800 rs.

Hay un gran surtido de cadenas de oro de ley para señoras; con medallones y pasadores desde 260 rs. en adelante, otra con broches desde 400 rs.

Cadenas de oro de ley para caballeros á 21 rs. el adarme.

Relojería, calle de Alcalá, núm. 5.

VISITAS DE CONFIANZA

EXPOSICION DE BELLAS ARTES

Este interesante libro que acaba de publicarse se vende al precio de dos reales en esta Administracion y en las principales librerías. Los pedidos que se hagan de provincia, se servirán siempre que se acompañe al precio del libro 55 céntimos de peseta para certificarlo.

NO MÁS CALOR

Gran surtido de americanas de alpaca á precios sumamente baratos. Toda clase de géneros en pieza para la medida y ropas hechas.

Clavel, 1, tienda.

VIÑALLONGA

No se perdona medio para tener las hechuras á la altura de los primeros sastres de Paris.

On parle francaise.

CHOCOLATES, TÉS Y CAFÉS

COMPAÑIA

Mayor, 18 y 20.



COLONIAL

Montera, 6.

CUCHILLOS DE UNA SOLA PIEZA

Los eternos á 4 rs.; tomando por media docena á 22 rs. Se garantiza su buena calidad.

Atocha, 27, frente al ministerio de Fomento

FABRICA DE BARNICES Y TINTA DE IMPRENTA

DE ANTONIO MOLERO

Las mejoras que he introducido en mi fabricacion, me permiten ofrecer á los señores impresores tinta á cuatro rs. libra, y desde dicho precio hasta 24 rs. libra. La tinta de esta periódico es de 4 rs. libra, de dicha fabrica. Los pedidos se harán PASEO DEL OBELISCO, número 7, Madrid, Chamberí.

JABONES PARA EL TOCADOR

Gran surtido y precios económicos, de los mejores y más acreditados fabricantes

Atocha, 27.—Los Tiroleses, local nuevo

GACETA UNIVERSAL

MODO DE ADQUIRIR LA SUSCRICION

En Madrid, directamente en la Administracion; en Provincias, por carta al Administrador, incluyendo el importe en letras del Giro Mutuo, particulares ó por medio de sellos de franqueo.

Los pagos son adelantados.

Las suscripciones empiezan en 15 y 1.º de cada mes.

Los señores corresponsales que admitan suscripciones para nuestro diario, acompañarán el importe de éstas al dar el aviso.

La Empresa no gira contra sus suscritores.

Todas las reclamaciones se dirigirán al Administrador.

ADVERTENCIA

Todos los señores suscritores que, á partir de esta fecha, hagan sus renovaciones por año, tendrán derecho á un ejemplar de la preciosa novela de Alfredo de Musset LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO. El mismo regalo disfrutarán los que se suscriban nuevamente por igual tiempo.

ADMINISTRACION, REINA, 15, PRINCIPAL.